



Fachschaftsprotokoll vom 29.04.24

anwesend: Carlo, Barbara, Selina, Niklas, Johanna, Alena, Thomas, Hendrik, Moritz, Victoria

entschuldigt: Jana, Daniel, Tarek, Ann-Kathrin, Sebastian, Dorian

verspätet:

Gäste: Nicole Vogler

verfrüht die Sitzung verlassen:

Redeleitung: Milena, Paul

Protokollführer/in: Emil

TOP -01 Gäste

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 04: Fächer

TOP 10: Sonstiges

TOP 13: Termine

TOP 14: Aufgaben



TOP -01 Gäste

- Nicole Vogler aus dem Studiengang Traffic ans Transport M.Sc.
 - Ist studentische Vertreterin des TTs, stellt sich der Fachschaft vor und fragt in wie weit eine Zusammenarbeit in der Zukunft aussehen kann?
 - TT Module im LuSt
 - Evtl. wird der TT auch neu wieder eingeführt

TOP 00: Protokoll

- Protokoll vom 22.04. wird angenommen

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage Problematik (31.07.)
- Jeder macht sich Gedanken, ob er/sie die AG-Lehre unterstützen möchte – (wegen Reakkreditierung) (08.01)
- Alena und Tarek geben AG PEK Feedback zu IPBU, nach Klausurenphase (05.02.) -> erledigt
- Johanna fragt ab wegen Hobit Diensten (08.04.) -> erledigt
- Termin Umfrage Masterevent via Emil (08.04.)
- Emil erstellt neue Protokollantenliste (15.04.) -> erledigt
- Selina antwortet Studi wegen AKF (22.04) -> erledigt

TOP 02: Post

- Anfrage Studi: Modul Transport Planning über Joint Degree Master SUD belegt; Bewertung und Begründung der Bewertung der Hausarbeit war nicht nachvollziehbar; Note wurde auf Nachfrage verbessert, aber Begründung sei immer noch nicht ausreichen; Fragen: Gelten für Joint-Degree die gleichen Rechte wie für normale TU Studiengänge? Gibt es eine Möglichkeit eine Bewertung einer anderen Person anzufordern?
 - Empfehlung, das über Prof. Linke zu klären oder an die Prüfungskommission
 - Schriftliche Begründung wäre wichtig
 - Johanna antwortet Ihm
- Kaja fragt an, ob es unter uns Studis gibt, die mehrere Lehrveranstaltungen bei Frau Iwaszczuk besucht haben und bereit wären am 24.06. ab circa 15 Uhr an einer Sitzung der Tenure-Kommission teilzunehmen
 - Paul kann das sich vorstellen, Daniel
- Erinnerung Anmeldung FauSt
- Frau Schäfer hat Protokoll des letzten IWAR Direktoriums gesendet

TOP 03: Gremien

- FSK:
 - Kanzler Besuch: Sehr sympathischer Mensch
 - Er hat Lernplatzmangel am WE zu Kenntnis genommen, v.a. auch an der LiWi



- Es wurde ein Studentischer Hilfskräfte Rat gegründet
- GO für erste Lesung gibt es eine Sondersitzung am 14.05. ab 17 Uhr
 - FSK Vorstand
 - 7 Tagefrist für TOPs
 - Feste Liste mit FSK Vertretern der FSn
- Der Finanzschlüssel wird von der FSK angenommen und geht ins StuPa
- Andere FSn haben keine Alternativen oder Erfahrungen mit Catering
- FS Geologie sind über folgende Mail zu erreichen: geo-darmstadt@dubistgeologie.de
- LuSt
 - Anträge
 - Alternative Sanitärkonzepte (Prof. Engelhart)
 - Antrag auf Aussetzung des Moduls ab SoSe 24
 - Findet dieses Semester schon nicht statt, wurde erst eine Woche vor dem letzten LuSt beantragt und damit zu spät, um dort behandelt zu werden
 - Es haben sich ungefähr 5 Studierende angemeldet
 - Das Modul ist ein Seminar
 - Es wurde persönlicher Kontakt mit den Studierenden aufgenommen und die Alternative “Planung, Bau und Betrieb von abwassertechnischen Anlagen” angeboten; es wird darum gebeten den Studierenden eine Frist zu stellen, bis wann sie sich zurückmelden sollen (diese wird idealerweise mit dem Startzeitpunkt von dem anderen Modul stattfinden); möchten die Studierenden die Alternative nicht wahrnehmen, so wird Prof. Engelhart das Modul halten
 - Grundlagen der Baudynamik (Prof. Hübler)
 - Antrag auf Turnuswechsel (derzeit jedes Semester und es soll künftig nur im SoSe stattfinden)
 - Aufbauveranstaltungen: zwei in WiSe und eine im SoSe (damit jedes Semester 6 CP erworben werden können)
 - Damit jedes Semester die Grundlagen angeboten werden, wird darum gebeten, dass die Veranstaltung auch weiterhin im WiSe angeboten wird
 - Anzahl an teilnehmenden Studierenden: wenn die Anzahl sehr gering ist, kann ein anderes Lehrkonzept verfolgt werden
 - Antrag wird so erstmal nicht empfohlen, ein anderes Konzept im WiSe anbieten wäre eine anderer Antrag
 - Life Cycle Assessment (LCA) of Materials and Structures (Prof. Koenders)
 - Neues Modul (3 CP) für UNITE!-Studierende, einmaliges Angebot im SoSe 2024, ggf. Fortführung
 - Hybrides Format, Blockveranstaltung (circa drei Tage lang)



- Schriftliche Klausur
- Soll einmal mit 3 CP angeboten werden und falls es nochmal angeboten wird, muss es aufgestockt werden auf mind. 5 CP
- Diskussion über Überschneidung mit anderen LCA Lehrangeboten: Konstruktive könnten eher für dieses Modul begeistert werden; die Grundlagen in dem Modul hier sind wahrscheinlich komplett in SALCA I (ist aber auf Deutsch) und SWA LCA Application enthalten; es wäre die Idee, das Modul nur für BI-CE zu empfehlen
- Empfehlung: Überarbeitung des Moduls, sodass es mit 5 CP abgelegt wird, wird nur für UNITE! Studierenden angeboten und M. Sc. BI-CE und UI können es nur als zusätzliche Leistung hören
- Idee: sobald BK CCEE abgeschlossen ist, sollte man überlegen, wie ein LCA Modul gemeinsam für UI und BI angeboten werden kann
- Ausgewählte Kapitel aus dem Verbund- und Leichtbau & Korrosions- und Brandschutz (Prof. Lange)
 - Antrag auf Aussetzung (eines findet im SoSe und eines im WiSe statt)
 - Es ist niemand angemeldet, da das Modul nicht in TUCaN erschienen ist
- Chemie I/II/II-Ergänzung (Prof. Lutze)
 - Integration der FB11 Studis in unsere Chemie Module
 - Chemie I – Tutorium: aktuell durch QSL finanziert, wäre dann Pflicht für Geos, bei uns nicht wählbar
 - Chemie II - Ergänzung: Wahlmodul bei uns, Pflicht für Geos
 - Aufwand bei uns: für Chemie I (kein Mehraufwand), Chemie II (keine Veränderung des Moduls, Sach- und Personalmittel würden angefordert werden), Chemie II - Ergänzung (würde in Zusammenarbeit entwickelt werden, eher auf Kosten der Geos, wäre der Plan)
 - Chemie II Ergänzung soll beim FB 11 verankert werden
 - Vorschlag: Chemie I – Tutorium und Chemie II -Ergänzung zu einem 5CP-Modul zusammenfassen und bei FB 11 verankern, Teil des fachlichen Wahlbereichs im B.Sc. UI und Tutorium auch weiterhin freiwillig belegbar
- Bahnbetrieb: Sichere Durchführung II (Prof. Oetting)
 - Turnuswechsel von WiSe auf SoSe (wurde ohnehin im SoSe angeboten)
- Prüfungsberechtigung (Prof. Schebek)
 - Antrag auf Verlängerung der Prüfungsberechtigung von Prof. Schebek um ein Jahr (i.W. für Abschlussarbeiten)



- keine Einwände und wird dem FBR empfohlen
- Grundlagen der Verfahrenstechnik & Regenerative Energien
 - Aufnahme in den fachlichen Wahlbereich für BIG B.Sc.
 - Antrag stammt von AG Lehre und Prof. Eichhorn hat formale Frage ob die Modulverantwortlichen Personen in der Diskussion mit inkludiert sind --> JA
 - Sonst keine Einwände und wird dem FBR empfohlen
- Nachhaltiges Bauen im Bestand – Instandsetzung von Massivbauten
 - Neues Modul, soll ab WiSe 24/25 stattfinden
 - Freiwillige Hausübung mit Notenbonus
 - Anpassung von 1. Fachsemester auf 3. Fachsemester empfohlen
 - Frage nach Abgrenzung zu fachlich ähnlichen Modulen --> Fokus auf Tragwerksplanung
 - Einwand, dass weitere Wahlmodule bei sinkenden Studierendenzahlen angeboten werden
 - Laut Prof. Waldmann-Diederich ist das Modul aber essentiell, da thematisch sonst an Uni nicht abgedeckt und es in der Praxis im Massivbau ein essentielles Thema ist
 - Konsens, dass es dem FBR empfohlen wird
- Verschiedenes und Termine
 - Informationen aus dem Studienbüro:
 - Ann-Kathrin Schrott unterstützt das Team Studienkoordination
 - Veranstaltungstermine in TUCaN aktuell halten
 - Athene Preis: Einreichfrist bis 14.06.24, Diskussion am 03.07.24
 - Evaluation der Lehrveranstaltungen 01. - 12.07.24, weitere Infos folgen
- Verkehrsfachschafentagung (VeTa) 2024:
 - Themen:
 - Forschungsbereiche der Unis
 - Aufbau und Social Media der Fachschaften, Hochschulpolitik
 - Internationale Kontakte
 - Studierendengewinnung der Fachschaften
 - Studierendenzahlen
 - Nachbesetzung von Professuren
 - Finanzierung, Förderantrag BMBF
 - Öffentlichkeitsarbeit, Resolutionen und Logo
 - Aufbau und Struktur der VeTa
 - Studiengangakkreditierung
 - Studiengangsaufbau (Gemeinsamkeiten und Unterschiede)
 - Alumnis bei der VeTa
 - Ergebnisse:
 - Dokumentation der Austauschthemen



- Gründung von dauerhaften Arbeitskreisen:
 - Resolution zur Nachbesetzung von Professuren
 - VeTa-Verein
 - Finanzierung/Sponsoring
 - (gemeinsame) Exkursionen
- Verabschiedung von 3 Resolutionen:
 - Unterstützung der Resolution zur barrierefreien Lehre der KoMa (Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften)
 - Unterstützung der Resolution zur Einrichtung von Ruheräumen in Universitätsgebäuden der KoMa
 - Resolution zur Sicherung des Deutschland-Semestertickets
- Sonstiges:
 - Exkursionen:
 - Führung durch das Instandhaltungswerk der SSB (Stuttgarter Straßenbahnen AG)
 - Baustellenführung Stuttgart 21
 - Erstmals internationale Beteiligung aus St. Pölten, Winterthur und Rapperswil
 - Nächste Tagungen:
 - WiSe 24/25: Online-Tagung über Discord (Ausrichtende FS Heilbronn)
 - SoSe 2025: TU Dresden
 - WiSe 25/26: Online-Tagung über Discord
 - SoSe 2026: St. Pölten

TOP 04: Fächer

- Messpraktikum für Bauingenieure
 - Das Praktikum findet seit Corona nicht vollständig statt, die Studies finden das sehr schade
 - Paul spricht den Wunsch an

TOP 10: Sonstiges

- Wahlliste ist erfolgreich abgegeben
- Steckbriefe aktualisieren, wer noch keinen können sich schonmal Gedanken machen was ihr da drauf schreiben wollt
- In diesem Rahmen könnten wir auch Fotos Machen

TOP 13: Termine

- 08.05. - 11.05.24 FaUSt in Berlin
- 15.05.24 Forschungsausschuss
- 23.05. - 27.05.24 102. BauFaK in Berlin
- 30.05. - 02.06.24 KonGeos in Stuttgart
- 07.06.24 AKF
- 10.06. - 17.06.24 Hochschulwahlen



- 01.10. - 04.10.24 OWO Seminar
- 08.10.-11.10.24 OWO

TOP 14: Aufgaben

- Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage Problematik (31.07.)
- Jeder macht sich Gedanken, ob er/sie die AG-Lehre unterstützen möchte – (wegen Reakkreditierung) (08.01)
- Termin Umfrage Masterevent via Emil (08.04.)
- Vicky schreibt Mail an Modulverantwortlichen, bzgl. TroPHEE Modul (29.04.)
- Johanna antwortet Studie bzgl. Neubewertung einer Hausarbeit (29.04.)
- Paul spricht Eichhorn auf Messpraktikum ein (29.04.)